

Las autoridades, mediante la ejecución de 21 allanamientos lograron la captura de 25 personas relacionadas con el tráfico de estupefacientes en el centro de Cali. La estructura era conocida como 'Los Babilonias'.



CALI

“Este crimen atroz se va esclareciendo”: Presidente

Fueron capturados dos de los presuntos asesinos de los cinco menores del barrio Llano Verde. Continúa la investigación.



Ayer en la mañana hubo una rueda de prensa en la base aérea Marco Fidel Suárez. El Presidente de la República y el Fiscal General dieron a conocer los resultados de la investigación por la masacre.

Redacción de El País

Luego de una investigación de 16 días, adelantada por 51 funcionarios de Policía Judicial del CTI de la Fiscalía, Sijín y Gaula de la Policía, que trabajaron con el apoyo de drones y equipos de tecnología forense para recaudar material probatorio suficiente, se logró capturar a dos de los presuntos responsables de la masacre de cinco menores del barrio Llano Verde, en el oriente de Cali.

El presidente de la República, Iván Duque, anunció ayer desde la capital del Valle, que “estamos en Cali para destacar la labor de investigación conjunta de la Fiscalía y la Policía, que permitió, en 16 días, la captura de dos de los presuntos responsables del asesinato de cinco jóvenes en el barrio Llano Verde, y avanzar en el esclarecimiento de este crimen atroz”.

El Presidente celebró la reacción oportuna de las autoridades e investigadores para dar con los responsables del hecho, que calificó como vil. Además, dijo que hay un tercer señalado que aún no ha sido detenido.

También envió un nuevo mensaje de solidaridad a las familias de las víctimas. “Esclarecer cómo ocurrió la masacre perpetrada en el barrio Llano Verde era el compromiso con las familias de las víctimas, con las madres

que perdieron a sus hijos”, acotó.

Por su parte, el fiscal general, Francisco Barbosa, indicó que los jóvenes ingresaban con frecuencia al cañaduzal cercano a Llano Verde, donde vivían, y que fueron sorprendidos por estos hombres, identificados como Jefferson Marcial Angulo Quiñonez y Juan Carlos Loaiza Ocampo, ambos con antecedentes.

“Las labores dan cuenta que las víctimas acudían a ese lugar con frecuencia, y que el día de los hechos, los tres adultos observaron a los cinco menores acercarse, y sin mediar palabra, en un acto de total barbarie, los asesinaron”.



El jueves en la noche se realizaron varios trabajos de allanamientos en el oriente de la capital del Valle, que permitió la captura de los dos presuntos homicidas.

Las víctimas (uno de 15, dos de 16 y dos de 17 años) fueron hallados en el cañaduzal con heridas con arma de fuego y uno de ellos con herida de arma blanca en horas de la noche del martes 11 de agosto, luego de estar desaparecidos todo el día y de ser buscados por sus familiares.

A su vez, el director de la Policía, general Óscar Ate-

hortúa, explicó que entre los responsables hay un hombre que trabajaba como vigilante del cañaduzal, otro que era conductor de maquinaria pesada y un tercero del que no se ha esclarecido su vinculación con el predio.

El hombre que trabajaba como vigilante no ejercía labores de control de ingreso en el cañaduzal y se investiga si estaba de turno en ese momento.

El general Atehortúa reveló que los responsables tenían “animadversión con los jóvenes e incluso, aparentemente, pensaban que los jóvenes estarían relacionados con la muerte de un vigilante de la zona”.

Sin embargo, el General aclaró que las investigaciones han indicado que los jóvenes no tenían relación con hechos delincuenciales, ni con esa supuesta muerte. “Eran solo transeúntes”, dijo el General.

Añadió que al parecer ya había amenazas contra los jóvenes por ingresar al cañaduzal, hecho que al parecer hacían con frecuencia.

“Uno de ellos se enteró que los jóvenes ingresaron y avisó a los demás, pero no está claro aún cómo los abordaron. También se investiga por qué uno de los jóvenes tenía herida con arma blanca y los demás con arma de fuego”, dijo el General.

Narró que los presuntos asesinos fueron desprevenidos con el crimen, ya que en la escena hallaron varios elementos claves de la investigación, y dijo que, al parecer, no había intenciones de incinerar los cuerpos de los jóvenes.

También enfatizó que el crimen sería una acción individual y que el vigilante no tenía instrucciones que vinculen a los propietarios del terreno o a la empresa de seguridad, con el crimen.

El general Atehortúa afirmó que para dar con estos capturados se realizaron 74 mil acciones de control técnico y 72 entrevistas.

También se analizaron varias horas de videos de cámaras de seguridad y se realizaron dos retratos hablados, uno de ellos coincidió con la morfología de uno de los capturados.

“Asimismo, se hicieron 16 estudios de análisis criminal y hubo colaboración ciudadana mediante recompensa”, finalizó el Director de la Policía Nacional, desde la ciudad de Cali.

Datos

■ El sábado pasado, el presidente Duque estuvo en Llano Verde, donde dijo: “Quiero decirles de todo corazón que no están solos, que aquí estamos como Gobierno, que aquí estamos para rechazar la violencia y que estaremos entregando resultados rápidamente para esclarecer estos hechos y que se haga justicia”.

■ Además, expresó que “vamos a hacer una intervención social, que también honre a tantas familias que han perdido sus seres queridos y represente oportunidades para jóvenes”.



Texto disponible en audio. Descargue el APP AudioLector, escanee el código QR y escuche la nota

Alcalde: “les caerá el peso de la ley”

La millonaria recompensa ofrecida por las autoridades fue clave para lograr la captura de los presuntos autores materiales de la masacre de Llano Verde.

Según la gobernadora del Valle, Clara Luz Roldán, la recompensa de \$200 millones (de Gobernación y Alcaldía) permitió dar con información valiosa para la captura de los presuntos responsables.

“Así como lo prometimos, hoy mismo iniciaremos los trámites para el pago de la recompensa. Para que nos demos cuenta que cuando contribuímos, nuestras instituciones dan resultado. Sucedió con el hecho de los líderes sociales en Palmira, ahora con este crimen lamentable de nuestros cinco jóvenes. Producto de la recompensa le dieron información a la Fiscalía, a la Policía y con ello lograron capturar a esos bandidos”, dijo.

Por su parte, el alcalde de Cali, Jorge Iván Ospina, indicó que “hemos logrado capturar a los villanos que asesinaron a estos adolescentes afrodescendientes en Cali. Nadie tiene derecho a quitarle la vida a otro ser humano y mucho menos por comer caña. Estos asesinos que hoy están capturados y el tercero que falta, que también va a estar capturado, les caerá todo el peso de la ley”, manifestó el Mandatario caleño.

La Alcaldía y la Gobernación confirmaron que cuentan con una bolsa de recompensa, también de hasta \$200 millones, por información que permita dar con el paradero de la persona que falta por detener.



El alcalde de Cali, Jorge Iván Ospina, agradeció el trabajo de las autoridades.

Familiares de las víctimas piden investigar más el caso

Cerca de las 9:30 a.m. de ayer decenas de personas se concentraron frente a la Fiscalía, en el centro de Cali, para rendir homenaje a las cinco víctimas de la masacre en el barrio Llano Verde.

Familiares y allegados de los menores asesinados en un cañaduzal del oriente de la ciudad pidieron conocer los detalles de la investigación por la cual fueron detenidos dos hombres señalados como presuntos autores materiales del crimen.

El homenaje inició pocos minutos después de que el presidente Iván Duque y el fiscal Francisco Barbosa, que se encontraban en la capital del Valle,

confirmaran la captura de dos de los tres presuntos responsables, en medio de una rueda de prensa desde la base aérea Marco Fidel Suárez.

“No fueron solo ellos dos, hay más involucrados. ¿Qué pasó con los policías, señor Presidente? No queremos pañitos de agua tibia. Queremos justicia y queremos claridad”, dijo una de las madres en medio de la jornada.

Los asistentes acudieron con mensajes y arreglos florales para rechazar ese y otros hechos de violencia que afectan a las comunidades negras en Cali.

De acuerdo con la información que



Familiares y allegados de los cinco menores asesinados en el barrio Llano Verde, protestaron ayer en la sede de la Fiscalía.

revelaron sobre este hecho, los menores ingresaron a un predio para comer caña, actividad que realizan con frecuencia en la zona, y fueron asesinados por tres personas que se encargaban de custodiar una finca, donde posteriormente fueron hallados los cuerpos.

Los detenidos fueron identificados como Jefferson Marcial Angulo Quiñonez y Juan Carlos Loaiza Ocampo, ambos con anotaciones penales previas.

El presidente de Colombia, Iván Duque, dijo que continuarán en la búsqueda del tercer señalado hasta dar con su paradero y pidió penas ejemplarizantes en su contra.

A su vez, los asistentes a la manifestación dijeron que las marchas y las protestas seguirán “hasta que se conozca toda la verdad del caso”.